

## El Archivo de la Comibol estrena edificio propio

---

Los más de 25 kilómetros de documentos que guardan la memoria de la minería en Bolivia se resguardan desde ayer en una moderna sede. El edificio del Archivo de la Comibol se inauguró en El Alto con un acto oficial.

El ex presidente Carlos Mesa, el ministro de minería Luis Alberto Echazú y el ex dirigente minero Édgar “Huracán” Ramírez fueron algunos de los invitados a la inauguración del edificio, ubicado en la zona de Cerropetrol, que es materialización de una década de trabajo silencioso.

Uno de los artífices de la obra es Ramírez quien, como funcionario de la Comibol, se encontró con miles de documentos olvidados en un galpón. Junto con sus compañeros, los reunió y ordenó durante años, consciente del alto valor que tenían.

El trabajo del “Huracán” y sus compañeros dio lugar a la creación del Sistema de Archivo de la Comibol, un modelo en el país pues integra otros archivos regionales como los de Potosí, Pulacayo, Quechisla, Oruro, Catavi y La Paz, y otros centros mineros.

Carlos Mesa Gisbert, como vicepresidente del país primero, y luego como presidente, dio el impulso decisivo a la preservación de la obra. El 2004 aprobó el DS 27490, que creó el sistema que integra los niveles histórico, intermedio, regional, central y de gestión, es decir que cubre todo el ciclo vital de los documentos.

En la nueva sede que los alberga, se abrirá una escuela de restauración y archivística.

---

